



L'économie responsable a son forum mondial

Quelles sont les bonnes pratiques des entreprises pour l'environnement ?

Voilà la question que se pose le réseau **Alliances**, une association pour la Responsabilité Sociale et Environnementale.

Cette instance non gouvernementale, présidée par Philippe Vasseur, ancien ministre de l'Agriculture, de la Pêche et de l'Alimentation, a été créée en 2007. Financée par des organismes publics et privés, elle regroupe aujourd'hui plus de **150 entreprises adhérentes** autour d'un objectif : accompagner les entreprises pour qu'elles améliorent leurs performances en respectant d'avantage l'homme et l'environnement.



Plus concrètement, Alliances n'a qu'un but : faire dans le concret, justement ! Et « *agir au lieu de penser* », comme le répète à l'envie son président.

To think is good, to act is better !

« Les réponses des politiques et des grands organismes internationaux aux grands problèmes actuels de l'environnement, de la faim et de la crise financière, n'ont pas été suffisantes, car guidées par le court terme. Pourtant, la plupart de ces problèmes étaient prévus. Nous pensons que la solution passe par le développement durable, dans toutes ses dimensions, c'est-à-dire écologique, économique et sociale. Si les politiques n'ont pas su agir, les entreprises peuvent le faire. A titre individuel, certaines le font déjà dans le monde entier. Alliances se proposent de rassembler ces bonnes pratiques existantes, pour les faire connaître et partager, lors d'un Forum international, le World Forum de l'économie responsable », explique Philippe Vasseur.

- La 1^e édition du Forum qui a eu lieu en octobre 2007 à Lille a rassemblé 2000 personnes sur le thème de l'égalité des chances.
- La **2^e édition, prévue en octobre 2008**, toujours à Lille, se veut plus ambitieuse. Philippe Vasseur espère près de 3000 personnes, autour de conférences, d'ateliers et d'échanges d'expériences d'entreprises exemplaires venant du monde entier (du Brésil, du Bangladesh, d'Afrique, etc.) Le thème de l'année est celui des engagements responsables pour nourrir et protéger la planète. Un sujet brûlant, tragiquement d'actualités.

Avec un autre Forum sur le thème des finances responsable et solidaires en 2009, l'édition de 2010 devrait se dérouler sous la forme d'une convention mondiale et l'adoption d'un Manifeste mondial de l'économie responsable et solidaire, rien que ça !

D'ici là, toutes les bonnes pratiques des entreprises sont exposées et librement consultables sur le site du World Forum. Pour que le grand public se sente aussi concerné.

www.worldforum-lille.org